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第３号様式（第７条関係） 
会  議  録 

審議会等の名称 令和元年度第２回富士市入札監視委員会 

庶務を担当する部課等 財政部契約検査課 内線番号（2787） 

会議の開催の日時 令和 2年 1月 28日（火） 午後 13時 30分～午後 15時 15分 

会議の開催の場所 富士市庁舎 6階 第二会議室 

出席者（職・氏名） ◎【入札監視委員会委員】 

田中 聡、古郡 芳和、長橋 順、山本 睦、渡邉 里香 

◎工事担当課担当者、事務局 

議題 ① 発注工事入札契約手続の運用状況報告について 

② 案件抽出審議について 

配付資料 令和元年度第 2回富士市入札監視委員会 次第 

令和元年度第 2回富士市入札監視委員会 席次表 

令和元年度第 2回富士市入札監視委員会 審議書 

審議の状況 ◎審議の対象となる工事を抽出する指定委員は、事前に渡邉委員に依

頼済み 

◎平成 31年 4月 1日から令和元年 9月 30日までの工事案件一覧と入

札参加資格停止等の運用状況、発注工事入札契約制度の運用状況の報

告 

◎抽出案件 1～6について審議 

審議の結果 ＜発注工事入札契約手続きの運用状況＞ 

◎対象期間内の発注工事は 172件 

◎入札参加資格停止等は 6件 

いずれも特に意見なし 

＜抽出案件審議＞ 

◎抽出案件 1～6について審議 

抽出案件 1～6  特に意見なし 
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抽出事案一覧表 

№ 工   事   名 入札契約方式 

1 

（合併入札）令和元年度 第二東名Ｉ

Ｃ周辺地区土地区画整理事業 末広線

（南工区）街路築造ほか工事・第二東名Ｉ

Ｃ周辺地区土地区画整理内 末広線（南

工区）ほか配水管及び送水管移設工事 

制限付き一般競争

入札 

2 マリンプール駐車場舗装工事 
制限付き一般競争

入札 

3 
令和元年度 公営住宅厚原団地屋上・

外壁防水改善工事 

制限付き一般競争

入札 

4 
入山瀬３９５号線マンホールポンプ設

置工事 

制限付き一般競争

入札 

5 
平成３０年度 東部処理区５６４号線

管路布設替工事 
指名競争入札 

6 
富士市クリーンセンターききょう計装

設備改修工事 
随意契約 

 

抽出事案 1 （合併入札）令和元年度 第二東名ＩＣ周辺地区土地区

画整理事業 末広線（南工区）街路築造ほか工事・第二東名ＩＣ周辺地

区土地区画整理内 末広線（南工区）ほか配水管及び送水管移設工事 

 質問 回答 

質問① 
落札者の入札額

が他者の入札額と

比べて低かった理

由は何か。また、

落札者以外の入札

参加者が予定価格

超過になった理由

は何か。 
この案件については入札参加者に対し

て入札に関する調査を実施している。落

札者は入札金額の決定にあたり、実際に

工事にかかる費用を参考にしていた。予

定価格超過になった者は静岡県積算基準

を参考とする傾向にあった。 
質問② 落札率が９９．

２８％と高い理由

は何か。 
この案件は土木と水道管工事の合併入

札である。応札者は土木工事を主業とし

ているが、工事全体に占める水道管工事

の比率が高く、その部分は下請けに出す

ため、下請けの利益のことまで考える

と、入札額を削ることが出来なかったの

ではないか。 
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質問③ 技術資料提出型

制限付き一般競争

入札の基準や提出

書類は何か。 
予定価格が３，５００万円以上の工事

が技術資料提出型になる。提出書類は通

常の配置予定技術者等の資格等がわかる

書類や直近の経営規模等評価結果通知書

総合評定値通知書の写しに加え、過去の

施工の実績がわかる契約書等になる。 
 

抽出事案 2 マリンプール駐車場舗装工事 

 質問 回答 

質問① 

落札者が特に入

札額が低く、制限

付き一般競争入札

中最も落札率が低

かった理由は何

か。 
舗装が得意分野の業者である。自社で

機械を持っており、舗装に関する技術者

もいる。舗装を中心に扱っていることか

ら、メーカーと有利な価格で材料の取引

もできるのではないか。 

質問② 

２者が予定価格

を超過している理

由は何か。 
この案件についても入札参加者に対し

て入札に関する調査を実施している。予

定価格を超過した応札者は入札金額の決

定に当たり、静岡県積算基準を参考とし

ている。静岡県積算基準と実際に工事に

かかる費用のどちらを参考にするかは受

注意欲にもよるのではないか。 

質問③ 

この工事を受注

してしまうと、他

の工事が受注でき

ないような工事

か。 そのようなことはない。 

質問④ 
現在の受注はど

のような状況か。 不調が多く出ている。技術者の配置が

できない、施工体制が組めない（現場作

業員や交通誘導員の不足）などの人手不

足が理由。これは富士・沼津土木事務所

管内での状況であり、新環境クリーンセ

ンター建設工事の影響だと思われる。 

質問⑤ 

低入札案件で工

事がうまくいかな

かったことがある

か。 それはない。 
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抽出事案 3 令和元年度 公営住宅厚原団地屋上・外壁防水改善工事 

 質問 回答 

質問① 

公共の防水工事

はどのくらい実施

されるのか。 防水工事と塗装工事は重複する部分が

多い。それらを合わせて多い年で年間１

０件から１２件程度である。今年度につ

いて上半期は４件、下半期を合わせても

１０件満たない程度である。 
質問② 

１回目の落札者

が辞退をした理由

は何か。 同日入札の別案件も落札しており、技

術者の配置が一人しかできないため、こ

の案件を辞退した。 
質問③ 

２回目の入札を

後日実施すること

はしないのか。 していない。 
質問④ 

入札参加者が２

者しかいないこと

は業者間でわかる

のか。 落札決定をして入札結果が公表される

まではわからない。 
質問⑤ 

業者間で情報が

行き来することは

ないのか。 市に対して談合情報などが寄せられれ

ば、調査等を行い対応する。 
質問⑥ 

落札者が１回目

に比べて１割近く

も２回目の入札額

を削れたのはなぜ

か。 
（委員会での回答は一旦保留。後日対

象業者に対し調査の上回答） 
１回目の入札金額は工事積算システム

を使用せず、実績や実情に即した金額で

ある。２回目の入札金額は、１回目の入

札金額から一定割合を削減した金額であ

る。 
 

抽出事案 4 入山瀬３９５号線マンホールポンプ設置工事  質問 回答 

質問① 落札率が高い。

予定価格の設定は

どのようにしたの

か。 
予定価格についてはマンホールポンプ

のメーカーから機器の見積もりをもらい

配線などの諸々の設計、積算をしてい

る。落札率が高い点については、メーカ

ーが施工業者にも市にも同じような金額

を提示しているのではないか。 
質問② 特殊な工事との

ことだが年間どの

くらいあるものな

のか。 バラつきがあり年間１件しかない時も

ある。今年度については、上半期２件、

下半期１件の合計３件である。 
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質問③ 一般競争入札で

なく指名競争入札

にしなかったのは

なぜか。 
入札参加者が少ないが、基本的に５０

０万円以上の入札は制限付き一般競争入

札としている。地方自治法の主旨や競争

性の観点からもそれが適正だと考えてい

る。ただし、一般競争入札でも入札参加

者がいない場合など工事の適正執行のた

め指名競争入札に切り替えることはあ

る。 

質問④ 
施工実績を確認

できた業者が準市

内までで１者しか

なく、特殊性の著

しい工事であれば

遠方の業者が入札

参加をするとは考

えにくいこのよう

なケースの場合、

一般競争入札でな

く指名競争入札の

方がよかったので

はないか。 

県内で入札参加資格を確認できた者が

８者いる。地理的には磐田から三島まで

の範囲であり、それほど遠方であると認

識をしていない。一般競争入札でという

のが富士市の考え方である。 
質問⑤ マンホールポン

プ代はいくらぐら

いか。 マンホールポンプ工事では２基必ず設

置する。２基合わせて３００万円ほどで

ある。 
質問⑥ 

ポンプ工事は入

札参加者が少なく

落札率が高い入札

が続いている。入

札参加者が増える

よう何か策を講じ

た方がよいのでは

ないか。 
入札参加資格要件として過去１０年の

実績を求めている。条件を少し見直すな

ど、より参加者が多くなる形を検討した

い。 
 
抽出事案 5 平成３０年度 東部処理区５６４号線管路布設替工事  質問 回答 

質問① １度目の入札と

２度目の入札では

どのように設計を

組み替えたのか。 １度目は歩道上の植栽を二か所設計し

ていたが、２度目はそれを一か所に減ら

した。 

質問② ２度目の入札で

指名した１６者の

うち１１者が辞退

した理由は何か。 
理由は、手持ち工事が多い、他の工事

を受注していて工期内の完成が困難、他

の工事への入札参加希望がある、作業員

や技術者等の不足、積算が間に合わなか

ったなどである。 
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質問③ 大幅に予定価格

超過している入札

参加者のその理由

は何か。積算がか

なり難しいのか。 
実際に工事にかかる費用を参考にして

入札金額を決定している。工事にかかる

手間などを考慮した結果そうなったので

はないか。管更生が一般的な手法である

中、条件的にそれができず、管の入って

いる交通量の多い道路から歩道の方にバ

イパスのように経路を変えて行う非常に

手間のかかる工事となったことが敬遠さ

れたのではないか。 

質問④ 発注時期は辞退

理由等を考慮して

行われているの

か。 担当課としては、時機を見ながら発注

している。 
 

抽出事案 6 富士市クリーンセンターききょう計装設備改修工事  質問 回答 

質問① 見積合わせとの

ことだが、契約金

額と予定価格が近

いため、金額のす

り合わせがあった

かどうか確認した

い。 
予算措置のため見積徴取は行ってい

る。それを基に市として積算し、予定価

格としている。 

 

備考 ・再苦情等が寄せられた場合には、臨時で審議会を開催する。  


